

# EL PORVENIR DE LEON

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

PARA HACER LA SUSCRICION

Dirigirse a la imprenta o administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningún original se devuelve aunque no se inserte.

Miércoles 24 de Enero de 1885.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio de seis líneas gratis. Los demás anuncios y comunicados a precio convencional, pagando adelantado.

Núm. 223

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON. ESTACION DE LEON. — ENTRADAS Y SALIDAS DE LOS TRENES

ENTRADAS		SALIDAS	
PALENCIA	ASTURIAS	PALENCIA	ASTURIAS
Tren correo 6:23 m.	Tren correo 5:55 t.	Tren correo 6:30 t.	Tren correo 11:40 m.
» mixto 6:43 n.	» mixto 6:50 m.	» mixto 6:00 m.	» mixto 2:45 t.

### SUSCRICION

para socorrer en parte a las víctimas de los terremotos de Granada y Málaga, cuyos donativos se remitirán al Circulo Mercantil de Madrid.

Pr. Cent.

SUMA ANTERIOR. 105

(Se continuará)

### EL PERIODISMO.

Cuando uno recorre sus gran diario cuando recorro sus columnas, cuando considero la diversidad de sus materias y la riqueza de sus noticias, no puedo menos de sentir un raptó de orgullo por mi siglo, y de compasión hacia los siglos que no han conocido este portentoso de la inteligencia humana, la creación más extraordinaria, entre todas las creaciones. Todavía comprendo sociedades sin máquinas de vapor, sin telégrafos, sin las mil maravillas que la industria moderna ha sembrado en la vida triunfal del progreso, ornada con tantos monumentos, pero no comprendo una sociedad sin este libro inmenso de la prensa en la cual se registran por una elección de escritores, que debían ser sagrados para el pueblo, nuestras dudas, nuestras angustias, nuestras vacilaciones diarias, nuestros temores y los grados de perfección que vamos alcanzando en la obra de realizar un ideal de justicia sobre la faz de la tierra.

Yo comprendo hasta la vida monástica, hasta el aislamiento de un hombre que renuncia a la dilatación de la inteligencia en la sociedad y a la dilatación del corazón en la familia, para consagrarse a Dios, a la ciencia, a la caridad, a la meditación, al ocio, si se quiere en una de esas islas

murales que se llaman monasterios; pero yo no comprendo como ese hombre renuncia a leer un periódico, a pensar diariamente con el cerebro de toda la humanidad, a sentir con el corazón de todos los hombres, a mezclar su vida en el océano de la vida humana, viendo correr sobre sus olas el viento de todas las ideas.

Los antiguos chinos, tenían una institución portentosa, una institución de historiadores. Encerrados en un palacio y circundados de jardines, se consagraban en silencio a escribir los hechos diarios, con la severa magestad propia de los jueces del tiempo, de los dispensadores de la inmortalidad. Al lado de la dinastía celestial era una magistratura, era un sacerdocio, y todos los acataban como los representantes de la conciencia humana y como los emisarios de la divina justicia. Su ministerio estaba relicto a grabar en páginas inmortales que debían conservarse como el vínculo de las generaciones, los hechos más importantes del imperio. Jamás pueblo alguno honró a sus sacerdotes como estos primitivos actores de la historia que después de haber vivido en una infancia eterna, honraron a sus historiadores.

Pues bien, yo digo que los pueblos modernos debían de una manera análoga honrar a los periodistas. Por estos excepcionales, estos sabios los rayos de luz que se cruzan en el horizonte, por estos jueces llegan en definitiva a definir el juicio de la conciencia humana sobre todos los hechos. Importa poco la pasión de partido, si la cual acaso no se comprendiera esta obra portentosa que como todas las obras humanas ha menester para moverse el calor de una gran pasión. Importa poco el silencio calculado en unas ocasiones, las palabras en otras, la injusticia, hasta la mentira, porque de esa guerra de las fuerzas intelectuales, resulta la

vida total, como de las sombras resulta la armonía de un cuadro. Mejor sería que no hubiese todos estos males, como sería mejor que no hubiese ni enfermedades físicas ni desgracias morales, pero es tan difícil rectificar la sociedad como la naturaleza, y sus leyes son tan complicadas como las leyes mecánicas del universo, y a veces tan fatales. Y es una fatalidad de organismo social que encuentre el progreso obstáculos en las grandes obras creadas para impulsarlo; que se levante lo pasado con sus errores y se apodere del instrumento forjado para destruirlo; que sirva mucho a crear el mundo cañinoso de la invectiva y a destruir el luminosísimo eter de un mundo para formar el fueran llamadas a juicio todas las instituciones de que tanto se enorgullecen todos los pueblos, y se presentaran llevando cada cual en una mano los bienes que ha hecho, y en la otra los males, acaso ninguna podría levantarse tan para como la imprenta, y ninguna merecería una bendición más justa de la conciencia humana.

Obra maravillosa la de un periódico, obra de ciencia y arte. Seis siglos no han podido rematar aun la catedral de Colonia, y un día basta para rematar la obra inmensa de un periódico. No se pueden medir los grados de vida, de luz, de progreso que hay en cada hoja del coro inmortales que forma la prensa. En el desde las insignificantes noticias relativas a los seres más desconocidos, hasta el discurso que resuena en la más alta tribuna, y comprende todas las inteligencias, en él, desde las sensaciones fugaces de un baile hasta las obras de arte que jiran serenas en la region de la inmortalidad.

Esta hoja maravillosa que se llama periódico, es la enciclopedia de nuestro tiempo, enciclopedia que necesita una fuerza incalculable, una ciencia cuya fuerza no puede medir hoy nuestra generación; una ciencia que es co-

mo la condensación del espíritu de todo un siglo.

Cuando yo me figuro a Atenas, me la figuro espléndida con sus legiones de escultores y de poetas; con sus asambleas donde cada discurso era un himno; con sus cantores; con aquel teatro que tenía por fondo las islas del Mediterráneo; con aquellas procesiones en que iban las vírgenes griegas coronadas de flores, danzando al son de las cítaras; con aquellas estatuas que realizaban el bello ideal de la hermosura plástica; con aquellos juegos olímpicos donde los caballos blancos arrastraban en el carro de oro a los jugadores, armados de sus lanzas como Júpiter del rayo, con esas escuelas en que se aprendía al griego, la lógica, la metalísica, la tria; con toda su vida que era culto diario de la hermosura y del arte. Pero ah! me entristece de aquella civilización que no tuviera periódicos, pues por el periódico dejamos de ser miembros de una ciudad para ser ciudadanos del mundo.

Obreros de la imprenta, escritores modernos y obscuros no habéis podido nunca medir toda la importancia de vuestra obra, por que habiendo nacido en medio de ella, la considerais en vuestra modestia como una parte de vuestro mismo ser. Pero ah! sin vosotros los hombres más ilustres se perderían, las glorias mayores serían como campanas sonando en el vacío. Vosotros llevais a los doloridos, a los desesperados, las esperanzas de todos. Vuestras plumas son como los hilos eléctricos que unen las regiones del planeta. Vuestras ideas son como los átomos del aire, en que respitan nuestras almas; son como la atmósfera moral del globo. Es necesario medir toda la dignidad de este ministerio para poder ejercerlo con toda su dignidad y toda su grandeza. Es uno de los más sublimes que puede ejercer el entendimiento humano.

Emilio Castelar.



AYUNTAMIENTO.

SESION ORDINARIA DEL 17 ENERO
Presidencia del Sr. Alcalde.

Se abrió la Sesión con asistencia de ocho señores Concejales; se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Habiendo fallecido el portero Bernardo Calvo, fué nombrado para ocupar su destino el primer suplente, Gregorio Fernandez.

Como propone el señor Presidente y con objeto de dar trabajo á algunos jornaleros se acuerda se ocupen cuantos quieran en limpiar la nieve de las calles y plazas, pagándose los jornales á razón de cinco reales diarios.

Se autoriza á la Comisión de Policía para enagenar al precio de quince céntimos arroba la madera vieja é inservible que hay en el almacén Municipal, procurando que á las personas á quienes se venda sean pobres.

Quedó enterado el Ayuntamiento del estado de fondos.

Se acuerda pagar con cargo al capítulo correspondiente el importe de las medicinas suministradas á familias pobres por la Farmacia del Sr. Merino.

Quedó enterado el Ayuntamiento de haberse replanteado las obras para la construcción del segundo trozo de la alcantarilla colector.

Se autoriza á D. Cayetano Sanchez para hacer la obra que intenta en la casa núm. 58 de la Plaza de Santa Ana, con obligación de bajar las aguas de los tejados por canalones corridos.

Se aprobó el informe de la Comisión de Policía por el que se autoriza á la caude de Serradores, imponiendo á su dueño la obligación de bajar las aguas de los tejados, así en dicha casa como en la número de villa de...

Dada cuenta de una instancia de algunos labradores pidiendo trigo del Pósito, se acuerda que para solicitarlo se reúnan los de cada parroquia ó que las solicitudes vengan suscritas por lo menos por cinco de aquellos...

Se acuerda pagar con cargo á imprevistos 301 pesetas, importe de ocho bancos-pupitres adquiridos para la escuela de D. Salustiano Pinto.

Los Socios de la de Socorros del ferrocarril de esta ciudad, han entregado 250 reales al Sr. Alcalde de la capital, con destino á socorrer las víctimas de los terremotos de las provincias de Granada y Málaga.

Aunque, como anunciamos en nuestro número anterior, pensábamos insertar en este, la carta del Sr. Arenas, que recibimos hace días, así como la contestación de nuestro amigo Sr. Trápaga, no publicamos la primera por considerarla y haberla considerado desde luego anónima; y la segunda por que habiendo consultado á nuestro correligionario si quería retirar aquella, por exceso de material, y puesto que nuestros colegas La Crónica y El Campeón la han insertado, habiendonos con-

testado afirmativamente, dejamos de dar cabida á una y á otra.

No podemos menos de aplaudir el acuerdo de nuestro Ayuntamiento de ocupar en quitar la nieve de las calles, á cuantos obreros deseen trabajar; no solo por que la desaparición de aquella evitará algunas caídas de desagradables consecuencias, sino porque á la vez atiende á las necesidades de tanto pobre infeliz que por falta de trabajo se ve privado de atender á sus primeras necesidades.

Tal es la nieve que existe en nuestras mas inmediatas montañas que los lobos han bajado á los pueblos, habiendo llegado dos hasta las puertas de nuestra ciudad, en la noche del sábado último, los que huyeron á los disparos que les hizo un dependiente del Fielato del Espón.

Hemos oido, sin que salgamos garantes de la noticia, que el conductor de la correspondencia de Gradefes, pereció helado una de estas noches, como igualmente la caballería que le conducía.

A consecuencia de la baja temperatura de estos dias, se heló la presa de los Cantos, y rompiendo por la parte de las casas se introdujo el agua en estas, inundándolas completamente.

El día 8 del corriente mes se declaró un violento incendio en el pueblo de Foncebadon, en esta provincia, el cual redujo á cenizas nueve casas y cinco pajarés.

No hubo desgracias personales, casas devoradas por el fuego quedan en la mayor miseria, puesto que todo quanto tenían fué pasto de las llamas, teniéndose ellos que refugiarse en las casas de los demás vecinos.

Los representantes de la provincia y autoridades de la misma, no deben olvidarse de estos desgraciados.

En la madrugada del lunes se hundió el edificio destinado en esta Estación del ferrocarril á taller de Puentes, cayendo los escombros sobre algunos vehículos que se hallaban apostados en primera via. Se calcula de bastante importancia los desperfectos y pérdidas sufridas.

Victima de una larga y penosa enfermedad, ha bajado al sepulcro el domingo último, el inspirado poeta y escritor, á cuya tarea se dedicó en otro tiempo, nuestro amigo D. Hipólito Sarré, hermano político del Sr. Villabrille, nuestro compañero en la prensa.

Nos asociamos muy de veras al intenso dolor que experimentará la familia del finado, por tan sensible pérdida.

No habiendo respondido satisfactoriamente nuestro colega local El Campeón á nuestra advertencia inserta en el núm. 2,211 de nuestro periódico, referente á la falta de colocación de canalones en las casas números 1 y 3 de la calle de Serradores, se nos ruega

hagamos al citado periódico la siguiente pregunta:

¿Porque no denunció El Campeón al mismo tiempo y de la misma manera que denunció la casa de un señor Concejal de la misma calle, las casas arriba citadas, puesto que se encontraban entonces, y aun se encuentran hoy en peor lugar? Caro colega, contesta de frente y no te escapes por la tangente, pues lo que se desea saber es lo que antecede, y no si El PORVENIR está ó deja de estar para denunciar tales ó cuales abusos.

En la madrugada de ayer se declaró un incendio en una de las casas de la Cuesta de Carbajal, habiendo sido sofocado al poco tiempo sin que se extendiese mas que á la chimenea y parte de la armadura del tejado.

Todos los periódicos de provincias se quejan de la excesiva crudeza del tiempo, que nadie de los vivientes recuerda otro como el que se deja sentir este invierno.

En Molina de Aragón una mujer y su hija que salieron el viernes último en busca de una vaca, quedaron heladas en el campo. Otro vecino de Villarejo que iba conduciendo vino, llegó helado al pueblo encima de la caballería.

Un cepelina de la avanzada del Polvorin de Valladolid murió helado la noche del 16 y en Puigcerdá es tal el frio que se ha helado el pan y las aves caen muertas de frio.

En la Administración de Consumos de esta capital, se han recibido del corriente mes, 3.542 pesetas 47 céntimos.

Casi ha coincidido con los últimos terremotos de Granada y Málaga el aniversario de la gran erupción del volcan Etna, que el 8 del actual del año 1537 arrasó todos los valles cercanos.

Revista de Madrid.

Como las malas impresiones suelen durar poco, en nuestro variable temperamento, ya se va olvidando la horrible catástrofe que ha sembrado el luto en las provincias andaluzas.

Cada cual ha contribuido en la medida de sus fuerzas al socorro de los infortunados, y con esto todos creen haber cumplido con sus hermanos y nadie desea acordarse de semejante cosa.

El madrileño dedica media hora á leer El Imparcial y La Correspondencia, se entristece con el relato que aquellos periódicos hacen de los efectos producidos por los temblores de tierra, y una hora despues se lo piensa en la política ó en la función de moda del Real, la Comedia ó La Ra.

Como las tardes son malas, no podemos pasear tanto tiempo como fuera nuestro deseo, y buscamos refugio contra el frío en Fornos, el Suizo ó Levante.

Allí la política predomina sobre todas las cosas. No se oyen más que palabras sueltas que se salen del diapason normal impelidas por pulmones de primer orden.

— Cánovas... Debate universitario... Pidal... Italia... Manzini... Crisis... Romero Robledo... Tales son las discordantes notas que se escapan fugaces en medio del con-

tinuo zumbido ocasionado por tantas conversaciones á la vez.

Pero huyamos de la política y de sus atractivos, y refugiémonos en el pacífico oasis de la literatura, del arte y de la vida ordinaria.

La vida ordinaria he dicho... y la vida ordinaria no es todo lo pacífica que fuera de desear.

Una lucha sorda, constante, por la existencia, nos abruma, nos envuelve prematuramente, nos mata, en fin, si antes el puñal del asesino que nos espera tras el árbol de un paseo, fué colto en una esquina, no reduce á materia inorgánica nuestro ser.

El crimen ha vuelto á aparecer en Madrid. Las nieves le habian ahuyentado.

Un granuja de esos que cargados con una ruleta ambulante roban en las mismas barbas de los agentes de la autoridad, encontró en la calle de Tudescos á un joven carbonero y le dijo:

— ¿Quieres echar una tiradita á ver si te toca un puñal para mandar á alguien al otro barrio?

— ¡Como! contestó sorprendido de lo que oía al pobre industrial.

— Así... Y diciendo esto el ruletero cogió un puñal de los que llevaba para rifar, y se lo clavó en el corazon al carbonero, que cayó al suelo exánime.

El herido falleció en la casa de socorro.

Algunas mujeres, que presenciaron el hecho, rodearon al criminal hasta que atraídos los guardias de orden público por los gritos de la gente, acudieron y llevaron al asesino á la Cárcel-Modelo.

Esto es aquí el pan nuestro de cada día.

Anoche sin ir más lejos, iba un caballero por la calle de Jorge Juan en dirección á su casa y, de pronto, se le acercó un hombre que sin dirigirla la palabra, disparó sobre él un tiro á quemarropa, que afortunadamente no produjo daño alguno al agredido.

El agresor estaba ya á una legua del lugar de la ocurrencia.

Si se habla de robos, con seguridad no hay casa en la corte donde no se haya cometido alguno.

Un dia los ladrones estaban 25.000 duros, otro solo se conforman con dos mil; otro se apoderan del escapate de una relojería de la calle de S. Bernardo y se llevan relojes de oro, plata y níquel y alhajas; otro roban á una lavandera el saco de ropa que no le pertenece; otros se llevan diez duros que un pobre aguador guardaba entre el gergon de su cama y que constituían sus ahorros; otro le sacan al mas pintado el reloj y la cartera del bolsillo, y así sucesivamente.

Estamos como queremos.

Ya lo creo. Diversiones no faltan y para divertirse es preciso disponer de una cantidad determinada.

Han dado principio los bailes y es de mal gusto no asistir á ellos, y beber en medio del salon sendas botellas de champagne y manzanilla.

Anoche se verificó el baile de la prensa en el teatro de la Zarzuela. El acto, que empezó á las doce de la noche, ha terminado hoy á las seis y media de la madrugada.

El magnifico salon del teatro reboaba gente, hasta el extremo de que en él se bailaba con dificultad.

Habia muchas mujeres hermosas y casi todas las vengadoras principales de la Corte. Con esto es inútil decir si el baile sería brillantísimo.

En la Alhambra y el Circo los bailes se hallan también á gran altura. Esperáanse con impaciencia los del Real y la Comedia.

Y apropiado de diversiones, debo citar el estreno de Fernanda en el teatro de la Comedia.

La obra del primero de los dramaturgos franceses, de Victoriano Sardou, ha sido acogida con extraordinari-



narios aplausos, apesar de su crudeza.

Fernanda es una produccion notable.

El primer acto adolece de monotonia y frialdad, pero desde el segundo hasta el cuarto, el drama cobra interes, animacion y vida, y camina por sus pasos contados y con mucha naturalidad hasta la dramatica escena del final de la obra, en que Fernanda acaba de leer sollozando la carta en que confiesa a su marido que no era pura cuando se caso con él.

El drama está traducido con esmero y abunda en escenas de efecto naturalista.

Los caracteres se hallan trazados con energia y colorido, y algunos de ellos son de un relieve escultural.

La obra promete alcanzar un gran numero de representaciones.

En Lara se estrenó la parodia de La Peste de Otranto, con el título de Viruelas locas que no ha agradado y anteanoche obtuvo un triunfo un juguete de Sanchez Pastor titulado El cuadro por ciento.

En Eslava tambien alcanzó un triunfo La Diva obra de Offenbach que tiene una música deliciosa.

R. Hernandez y Bermudez.

Madrid 18 de Enero 1885.

Teatro.

Funcion del dia 18 á beneficio de las provincias de Granada y Málaga.

Ingresos.

Table with 2 columns: Pts. Cs. and description of items like 'Por 8 Plateas á 10 pesetas una', 'Por 42 Palcos á 8 id. uno', etc.

TOTAL. 88 81

Líquido. 843 19

Leon 19 da Enero de 1885.—El Encargado, Coloman Morán.—Visto Bueno, El Alcalde, J. R. del Valle.

COMUNICADO.

Dr. de EL PORVENIR DE LEON.

Muy señor mío: he visto en su apreciable periódico del 14 de este mes mi nombre y apellido en la relacion de gastos relativos á la funcion celebrada en el teatro á beneficio de las provincias de Granada y Málaga, firmada por M. Calvo y con el V. B. del Sr. Alcalde, haber cobrado por la afinacion del piano que se llevó al teatro para dicha funcion, cinco pesetas, lo que me sorprendió sobre manera, porque nadie me pre-

guntó cuanto valia mi trabajo, ni sé que persona sería la que tan libremente se haya atrevido á ponerme precio sin mi permiso. Si esa persona me hubiere preguntado, yo le hubiera dicho: Por la afinacion del piano del Sr. Pallarés en su casa, cinco pesetas; por supuesto, de tono medio punto á instancia del Sr. Ariel en dicha casa, dos pesetas y cincuenta céntimos. Y al satisfacerme mi trabajo, que fué el dia 15, hubiera dedicado la tercera parte para dichas provincias. Como nada se me pagó más que la afinacion, estoy en el derecho de reclamar y que se me abone la operacion de subir medio punto el piano, más lejos de hacerlo así, dedico estas dos pesetas y cincuenta céntimos ó sea la tercera parte de lo que me corresponde, á beneficio de dichas provincias. Y deseo que así conste, apesar de ser amigo de hacer bien, cuando puedo, sin dar la cara.

Espero, pues, Sr. Director, me hará el obsequio de insertar estas líneas en su apreciable periódico, por lo que le estaré siempre agradecido y me anticipo á darle las gracias. Interin quedo de V. afectisimo S. S. Q. S. M. B.

Antonio Guillon.

Leon 19 de Enero de 1885.

GACETILLAS

TEATRO.—Desde que los espantosos terremotos se dejaron sentir en las provincias de Granada y Málaga, dejando en pos tristes y desconsoladores recuerdos, no se trata en ningun pueblo de la nacion Española, sino de preparar funciones que den algún rendimiento con que poder atender al alivio de tanta desgracia.

Nuestra poblacion no ha sido de las últimas en acudir al llamamiento que la caridad le hacía, para lo cual dispuso, entre otras cosas, dos funciones teatrales: una por la seccion de espectáculos del «Recreo Indusmientto á nuestros lectores, y la otra la verificada el domingo último por la sociedad «Liceo Leonés.»

Pocas veces se ha visto la sala de nuestro coliseo tan lucida y brillante como esta noche. Aquello era el templo de la hermosura donde por todas partes se contemplaban bellas imágenes. Por lo que á los hombres concierne, velase allí reunido todo lo que en Leon dá nota en las ciencias, en el arte, en la cultura y en la riqueza.

Empezó la funcion con la comedia en un acto de D. Tomás R. Rubí, De potencia á potencia, en la cual fué grandemente aplaudida la jóven Arelaida Vega, que desempeñó á satisfaccion del público su papel, habiendo sido obsequiada con una bonita corona.

Los Sres. Vea-Murguia, Leon, Tegerina y Luis Martin, desempeñaron sus respectivos papeles con mucho acierto, recibiendo los aplausos de los espectadores.

La Sra. D. Emilia Gomez, profesora de piano de la «Sociedad Económica de Amigos del País» ejecutó al piano en compania del Sr. Segura la Fantasia del Trovador admirablemente, demostrando al público, tanto en esta pieza como en el Nocturno de Barnera y la Batalla de Vicalvaro que despues ejecutó sola, sus excelentes dotes musicales y admirable ejecucion en el piano, recibiendo del público grandes aplausos y profusion de palomas, dulces y coronas.

Cuando por tercera vez se alzó el telón, una atronadora salva de aplausos saludó á las hermosas jóvenes que lindamente ataviadas se presentaron formando un semicírculo. La Salvé del Molinero de Subizo fué cantada tan admirablemente y con tan buena afinacion, que el público en medio de nutridos aplausos, obligó á que se repitiera.

Pero cuando el entusiasmo del público rayó en frenesí, y sobre todo en el de las regiones etéreas, fué cuan-

do la niña Aurora Rada, de 11 años, se presentó á cantar canciones andaluzas. Tanto las Peteneras como Malagueñas y demás canciones flamencas las cantó con sumo gusto y elevado estilo, arrancando del público muchos aplausos, el cual la obsequió con dulces y una preciosa corona.

El juguete cómico Ya pareció aquello alcanzó un notable desempeño; siendo aplaudidas las señoritas Isidora Blanco y Constantina Garcia, que tomaron parte en la ejecucion de aquél, y los señores Vea-Murguia, á quien no puede menos de reconocérsele por verdadero artista, Gago y Blanco (P).

Apareció en el palco escénico la banda de música del Hospicio, y habilmente dirigida por el Sr. Fernandez, ejecutó una preciosa melodía, original de dicho señor, y una mazurka, con esmerada afinacion, y compás, más bien que de principiantes, de verdaderos músicos; recibiendo gran cosecha de aplausos y el Director una bonita corona.

Con la Zarzuela, Picio, Adán y Compania, letra del Sr. Liern y música del maestro Manguigalli terminó la función de la noche.

La señorita Blanco (I) cantó con el mismo interés, con la misma pasion y con tanto arte como otras veces que hemos tenido el gusto de oír su sonora y agradable voz. Los señores Blanco (P.) Lozano, Devier y Gago salieron airoso en el desempeño de sus respectivos papeles, recibiendo todos nutridos aplausos.

Si no fuera por que esta revista se vá haciendo demasiado larga, dedicaria unas cuantas líneas á la orquesta. Dos violines que tocaron el papel de segundos, una flauta, el piano y el contrabajo fué toda la que acompañó al desempeño de la Zarzuela. No hay otra en Leon, si podría haberla sin duda alguna, pero ciertas pastores que jamás debian tener albergue en el pecho del hombre, han hecho que la orquesta que esta poblacion tenia compatible con clase y aun de mayor categoria, haya ido perdiéndose y que llegue un dia no muy lejano, que desaparezca por completo.

Gerona (Italia), 3 de Abril de 1884.

Habiendo probado el Hierro Bravais, me he convencido de que es el supremo remedio en la curacion de la anemia; de la chlorosis, ecétera, etc. Por consiguiente le ruego á V. por la presente se sirva enviarme 6 frascos de Hierro Bravais. Reciba V. gracias y disponga de su seguro servido. A. Parodi.

En todas las farmacias.—Exigir la firma R. Bravais impresa en rojo.

ANUNCIOS.

MEDIDAS PARA ÁRIDOS.

En el Comercio de Ildefonso Guerrero, Plazuela de las Carneceras, Leon, se venden al por mayor y menor.

- Dobles decálitros equivalentes á 4 celemines. Decálitros idem 2 celemines. Medios decálitros id. 1 celemin. Dobles litros id. medio celemin. Libro id. 4 cuartillo. Medio litro id. medio cuartillo.

El Almanaque Estadístico-geográfico-político administrativo, escrito por D. Arístipo Guillen, que es de suma utilidad para los Alcaldes, Jueces Municipales y Secretarios, se halla de venta en la Plaza de S. Marco 9, Comercio, al precio de 4 reales uno.

En la Cerrajería de José Gutierrez, Calle de Santa Cruz, 33, se necesita un oficial.

EN LA PLAZUELA DE S. FRANCISCO, núm. 3, se vende cecina de vaca ó sea carne salada, á 200 reales quintal, y arroba 5 2.

PARSONS Y GRAEPEL 21 (antes David B. Parsons)

Despacho: Montera 29 (Madrid) Depósitos: Claudio Coello 43



Arados «Simplex», «Vitis» y «La Vid». En el Vitis y La Vid se han rebajado los precios. Máquinas agrícolas, bombas, Máquinas de vapor, Motores de viento etc.

(Catálogos gratis y francos á quien los pida.) Representante en Sahagun D. José Fernandez.

CURACION ASECURADA

de todas Afecciones pulmonares.



Vosotros todos los que padecéis del pecho, ensayad las Capsulas del Doctor FOURNIER.

MADRID, por mayor, Sordo, 21. AGENCIA FRANCO-HISPANO-PORTUGUESA

Depósito en Leon: Señores Viuda de Chalanzon y Sobrino.

Aviso importante a los empleados y contratistas de los ferro-carriles de Asturias Galicia y Leon.

Paciano Morán Canseco, Agente de Negocios matriculado en esta Capital, se encarga del cobro que por atrasos tengan pendientes éstos, lo cual verificará en breve plazo y é insignificante retribucion de honorarios.

Las personas que deseen autorizarle para la gestion de dicho cobro pueden pasar por su despacho, Plazuela de S. Marcelo núm. 9, de nueve á doce de la mañana, de dos á cinco de la tarde y se les enterará de los documentos que son necesarios para efectuarlo.

Se venden 20 trozos de madera de negrilla, para leña que están en casa de Santos Gordon, en la Carretera.

SE VENDE una cocina Económica Francesa. Plazuela Veterinaria núm. 20.

CASA EN VENTA.—Se vende la casa señalada con el núm. 1, en la Travesía de Revollo. Para tratar, calle de la Plegaria, núm. 6.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO.

Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones; sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla, El autor, Farmacia Globo, Telman, 20. PRECIO DE CADA FRASCO, 24 RS.

SE VENDE un aparato grande, en esta imprenta se dará razon.



